
La Chambre d’Agriculture des Hautes-Pyrénées en session 

Les sessions de la chambre d’Agriculture sont toujours riches en 

travail et réflexion. Cette « grand messe » de ses membres est 

beaucoup moins un lieu où on se montre qu’un lieu de travail, 

d’échanges voire même de formation. 

Passés les points d’ordre statutaire tels qu’approbations des PV, 

comptes rendus et budgets, une large place de la journée est 

réservée au travail et aux questions.  

Projet « Terres d’Avenir » Midi-Pyrénées 

Le programme « Terres d’Avenir » 2012 des Chambres d’Agriculture de Midi-Pyrénées « a pour objet 

de réorganiser le réseau des Chambres » de la région « sur la base d’un socle de mutualisation 

commun ». L’objectif est de : 

• « Réaliser des gains de productivité et gagner en efficacité pour renforcer la présence des 

Chambres d’agriculture dans les activités de service et de conseil de proximité auprès des 

agriculteurs. 

• « Renforcer la visibilité de la réforme « Terres d’avenir » (partenaires, élus et collaborateurs 

des Chambres). » 

Un service commun 

A partir du 1
er

 janvier 2012, il est créé « un service commun » au sein duquel est transféré une partie 

des activités de chaque chambre.  Il s’agit de tout ce qui concerne l’informatique mutualisée. Mais 

chaque Chambre conserve son informatique interne de proximité.  

Pourront ainsi être mutualisés : 

• Tous les serveurs sous réserve de faisabilité technique 

• L’administration et la maintenance de tous les serveurs. 

• La mise en place et la maintenance du réseau régional 

• La sécurité et l’intégrité du système informatique 

• Etc… 

Un programme régional d’appui aux services de proximité 

Ce programme se fait autour de : 

• Pôles permanents d’activités mutualisés au niveau régional, c’est-à-dire « une organisation 

fonctionnelle décidée par les Chambres parties prenantes, pour alimenter en connaissances 

et expertises les structures de proximité ». 

• Groupes de projets, c’est-à-dire « une organisation provisoire pour produire des méthodes et 

des outils utilisables par tous ». 

Un projet commun « élevage de bassin sud » 



Suite à la fin programmée de l’agrément provisoire de l’EDE du Gers, les chambres d’Agriculture ont 

engagé une réflexion sur la meilleure réponse à apporter à cette problématique. La décision a été, au 

niveau de 4 départements, de mettre en place une organisation commune à géométrie variable et 

évolutive tout en « laissant aux départements l’autonomie politique pour maintenir et/ou 

développer des orientations spécifiques ». C’est particulièrement le cas : 

• En matière d’identification et certification des parentés 

• Pour le contrôle de performance lait et viande 

• Pour les questions sanitaires lorsqu’il y a une forte intégration GDS /CDA 

Charte Agriculture, Urbanisme, Territoires 

Un constat : Tous les 6 ans, disparait la valeur d’un département français en terre cultivable. En clair, 

dans un siècle, la France est une grande ville. Par ailleurs, « comment assurer le développement des 

territoires sans consommer de foncier ? » s’interroge le Président Cazaubon. Il faut sans doute éviter 

le gaspillage. Est-il normal de construire une maison sur 4 à 5 000 m2 de terrain ? 

Pour Daniel Frossard, Président de l’association des maires des 

Hautes-Pyrénées, « cette charte est cosigné par le Préfet, le 

Président du Conseil Général, le Président de la Chambre 

d’Agriculture et le Président des maires. Elle est la recherche d’un 

équilibre entre le développement urbain et la protection des 

espaces agricoles et naturels ». L’objectif est de gérer de manière 

économe les sols, maintenir l’activité et les espaces agricoles, 

préserver les paysages pour mieux les valoriser et favoriser le 

« bien vivre ensemble » : agriculteurs, ruraux et citadins. 

Des questions diverses 

Ce sont encore les questions de prélèvements d’eau qui font l’essentiel de l’activité. Mais selon 

Roland Dubertrand, représentant le Conseil général, il semble que nous nous dirigeons de plus en 

plus vers la création d’une retenue sur l’Ousse. Mais la Géline n’est pas pour autant abandonner. 

Voilà des sujets qui ne manqueront pas de faire encore couler beaucoup d’encore lorsque nous 

connaissons notamment la position d’Europe Ecologie. 

Louis Dollo 

 

 


